

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.721 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 31 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anteayer á las dos de la tarde se ha-  
brá embarcado en la fragata de guerra y  
hélice *Concepcion*, el brillante regimiento  
de Sevilla núm. 33, con destino á Carta-  
gena.

El día 27 ha llegado á Sevilla y proba-  
blemente saldrá el 28 para su destino el  
Sr. Gomez Pulido, nombrado comandante  
general de Ceuta.

Ha sido repuesto en el destino de jefe  
de la seccion de estadística en el gobier-  
no de la provincia de Sevilla el señor  
D. Emilio Caraso y tomado posesion en  
el día 26. El Sr. Fernandez de la Somera  
que lo desempeñaba, ha pasado con igual  
cargo á la provincia de Málaga.

De Búrgos y de algunos otros puntos  
de Castilla nos escriben diciendo que ha  
sido tan intenso el frio que allí se sintió  
estos últimos días que la gente ha tenido  
que cojer la ropa de invierno.

Han regresado al puerto de Barcelona  
los tres vapores *Vigilante*, *Lepanto* y *Con-  
cordia*, conduciendo la tropa que estaba  
de guarnicion en Mahon.

Por los contratistas de la carretera de  
Manresa á Solsona, seccion de Cardona  
á Solsona, se ha publicado un llama-  
miento á los peones, albañiles y canteros  
que carezcan de trabajo á fin de propor-  
cionárselo en dichas obras, así como á  
los que teniendo carros se encuentren  
así mismo sin ocupacion.

Leemos en un periódico de Valladolid  
que han llegado á aquella estacion del  
ferro-carril, procedentes de Bélgica, dos  
coches de primera clase con berlina, en  
cuyo departamento hay cama y todo lo  
necesario para viajar una familia con co-  
modidad ó trasladar un enfermo sin nin-  
guna clase de molestias.

El primer tren que salió el día 27, de  
Barcelona para Gerona, causó una des-  
gracia. Parece ser que en el momento  
de partir el tren de la estacion de Areys,  
un hombre se lanzó debajo la máquina,  
que aunque fué parada casi instantánea-  
mente, habia ya destrozado la cabeza y  
un brazo de aquel infeliz. Un capellan de  
regimiento que venia en dicho tren se  
bajó inmediatamente y prestó los últi-

mos auxilios espirituales al que, segun  
pudieron ver muchos pasajeros, parece  
que se tiró debajo de la máquina á pro-  
pio intento.

El ayuntamiento de Baeza ha entre-  
gado á la administracion militar el cuar-  
tel de aquel pueblo por la suma de 25,000  
duros. Dicho cuartel tiene 11,000 metros  
de área, y localidad para 800 hombres y  
500 caballos. Los pesebres tienen un me-  
tro y un decimetro de latitud.

Ha llegado á Baeza el regimiento de  
Montesa de caballeria. La banda de mú-  
sica, y una comision del ayuntamien-  
to salieron al limite de la poblacion á  
recibir al regimiento. Otra comision de  
la municipalidad esperaba en la puerta  
del cuartel. Despues de los saludos y ofre-  
cimientos mútuos de ordenanza, se sirvió,  
costeado por el municipio, un espléndido  
refresco á la oficialidad, en el mismo  
cuartel, y se regaló por separado un mag-  
nífico ramillete al señor coronel.

Parece que en el barrio de Capuchinos  
de Málaga se han presentado bastantes  
casos de viruelas.

Dicen de Málaga que por resultado de  
las diligencias practicadas para conse-  
guir la captura de Eladio Fernandez Al-  
varez, presunto reo de la muerte ocasiona-  
da á Manuel Sanchez Herrera en la ma-  
ñana del 24 del corriente, en los Calle-  
jones del Perchel, dicho reo se presentó  
el día 26 al oficial de la inspeccion de  
Santo Domingo D. Victoriano Cañas, el  
cual le condujo á la cárcel pública, don-  
de quedó incomunicado á disposicion  
del juzgado del mismo distrito.

En Biarritz ya se están haciendo los  
preparativos para recibir al emperador,  
á la emperatriz y al príncipe imperial.  
Parece que es en este sitio donde SS. MM.  
verificarán este verano sus principales  
recepciones.

Ha sido nombrado secretario del go-  
bierno de la provincia de Sevilla D. Ma-  
nuel Osuna.

El Triunfo Granadino del día 27 empieza  
haciendo un llamamiento á los hombres  
liberales para que se preparen á resistir  
los embates de la reaccion. Despues se  
ocupa en examinar las exposiciones de  
los obispos que han protestado sobre el  
reconocimiento del reino de Italia, lle-

vado á cabo satisfactoriamente por el go-  
bierno español.

Ha sido nombrado inspector general  
de segunda clase del distrito de obras pú-  
blicas de Valencia que comprende aque-  
lla provincia y las de Alicante, Albacete y  
Murcia, el Sr. D. José Gomez Ortega.

El elefante Pizarro que viene luchando  
con toros en casi todas las provincias de  
España, parece dará á conocer su habili-  
dad en Cádiz en uno de los próximos do-  
mingos.

Con el título de *El Centinela* verá la luz  
pública desde primero del próximo agos-  
to un periódico de intereses materiales,  
en la ciudad de San Fernando.

Un amigo nuestro, abogado del cole-  
gio de Madrid y pariente de D. Francisco  
Flores Garcia, que á su fallecimiento de-  
jó un legado de ropas para el hospital  
general de Madrid, nos ruega manifieste-  
mos que la entrega de las ropas no ha  
sido ni podia ser hecha al hospital por  
la familia del finado. La entrega ha sido  
hecha al hospital por un antiguo y dig-  
no dependiente del Sr. Flores Garcia,  
que es el único y universal heredero, jun-  
tamente con sus dos hijos, de una fortuna  
respectable.

Nuestro amigo nos ruega que hagamos  
esta rectificacion para que la verdad  
aparezca en todo su esplendor y no re-  
caiga sobre la familia, entre la cual exis-  
ten personas verdaderamente necesita-  
das, una gloria que corresponde á los  
afortunados herederos.

El *Monitor universal* de Paris de 28 del  
actual da á conocer á sus lectores el acto  
de tomar posesion el Excmo. Sr. D. An-  
tonio de los Rios y Rosas de la presiden-  
cia de nuestro Consejo de Estado en es-  
tos términos:

«El Sr. D. Antonio de los Rios y Rosas  
ha tomado posesion solemnemente del  
alto puesto de presidente del Consejo de  
Estado. Como el acto era de suyo muy  
importante, y además el nuevo presi-  
dente del Consejo es una de las eminencias  
políticas y parlamentarias contem-  
poráneas, asistieron al acto los ministros  
residentes en Madrid (los demás conse-  
jeros de la Corona se encontraban cerca  
de SS. MM. en San Ildefonso.) Los mi-  
nistros y Consejeros concurrentes á la  
ceremonia estaban de gala, como respeto

debido al acto y al presidente del Con-  
sejo.»

La aceptacion de las altas funciones de  
presidente del Consejo por el Sr. Rios y  
Rosas en las actuales circunstancias no  
deja de tener significacion, pues este  
cuerpo está llamado á decidir cuestiones  
que interesan esencialmente al porvenir  
de España; y nadie duda que la nacion  
encontrará en el ilustre presidente todas  
las luces, toda la capacidad, todo el tacto,  
y toda la rectitud apetecida. Se le co-  
noce demasiado para que pueda creerse  
otra cosa.

## SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica los reales de-  
cretos nombrando á D. Antonio Romero  
Ortiz, para desempeñar el cargo de sub-  
secretario del ministerio de Gracia y Jus-  
ticia, y á D. Luis Maria de la Torre para  
la direccion general del registro de la  
propiedad.

Habiendo sido nombrado subsecretario  
del ministerio de Gracia y Justicia D. An-  
tonio Romero Ortiz, S. M. la Reina se ha  
servido disponer de real orden que don  
Vicente Gomis y Serra cese en el despa-  
cho de la misma subsecretaria, quedando  
satisfecha S. M. del celo é intelligen-  
cia con que ha desempeñado este cargo.

Hoy publica la *Gaceta* las resoluciones  
adoptadas por el ministerio de Marina  
durante los últimos días del presente  
mes.

El día 2 de agosto tendrá lugar en la  
direccion general de Loterías una nego-  
ciacion de letras, á cargo de los adminis-  
tradores de la renta.

Por el ayuntamiento de esta capital se  
saca á pública subasta la adquisicion de  
100 palomillas, con destino al servicio  
del alumbrado público por gas. El pliego  
de condiciones lo publica la *Gaceta*, y se  
halla de manifiesto en la secretaria del  
corregimiento.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros  
de Madrid 113,486 rs. en 1,907 imposicio-  
nes, de las que 73 lo fueron de nueva  
entrada; por la misma Caja se devolvie-  
ron 211,177-29 en 180 pagos, de los cua-  
les 122 lo fueron por saldo, y 23 á buena  
cuenta.

Por despachos telegráficos recibidos en  
Madrid, se sabe que ayer ha llovido en  
Logroño, Salamanca, Santander, Soria,  
Valencia y Zaragoza.

Hoy publica la *Gaceta* la ley electoral  
con la nueva division por circunscrip-  
ciones.

Del estado demostrativo que publica  
el mismo periódico, con la division por  
distritos y secciones electorales, el nú-  
mero de diputados que corresponde nom-  
brar asciende al total de 382 en la si-  
guiente forma:

En la provincia de Alava, los tres dis-  
tritos de Vitoria reunidos, dos diputa-  
dos.

Los ocho distritos de Albacete reu-  
nidos, cinco diputados.

En la provincia de Alicante: los seis  
distritos de Alcoy reunidos, cuatro dipu-  
tados, y los ocho de Alicante, cinco;  
total, nueve.

Los nueve distritos de Almeria reu-  
nidos, siete diputados.

Los seis distritos de Avila reunidos,  
cuatro diputados.

En la provincia de Badajoz: los ocho  
distritos de la capital reunidos, cinco di-  
putados, y los siete de Castuera, cuatro;  
total, nueve.

En las Baleares: los cinco distritos de  
Palma, seis diputados.

En Barcelona: la capital, seis; los seis  
distritos de Manresa, cinco, y los cinco  
de Vich, cinco; total de diputados, diez  
y seis.

Los doce distritos de Búrgos, siete di-  
putados.

Los trece distritos de Cáceres, siete  
diputados.

En Cádiz: los seis distritos de Arcos,  
tres diputados; la capital, dos; Jerez, uno,  
y los cinco distritos del Puerto de Santa  
Maria, tres; total, nueve.

En Canarias: los diez distritos de Santa  
Cruz de Tenerife reunidos, cinco dipu-  
tados.

Los diez distritos de Castellon, seis di-  
putados.

Los doce de Ciudad-Real reunidos, seis  
diputados.

En Córdoba: los siete distritos que  
comprende la capital, cuatro diputados,  
y los nueve de Montilla otros cuatro; to-  
tal, ocho diputados.

La Coruña: los seis distritos que com-  
prende la capital reunidos, seis dipu-  
tados, y los ocho de Santiago, otros seis;  
total, doce diputados.

lientes de la montaña: vuelto en sí de su  
estupor y apreciando la vida como to-  
dos los de su raza, pensó seriamente en  
volver á la casa testigo de los juegos de  
su infancia, y de donde habia sido ar-  
rancado por un enemigo exterior.

Aquí empieza una odisea que anula el  
genio inventivo del Héroe de Homero.

Al lado de nuestro gato, Ulises es el  
hombre de los recursos vulgares: en  
cuanto al marqués de Carabas es pura y  
simplemente un tonto.

El gato no habia visto nunca la mar,  
monstruo inmenso temido de toda la ra-  
za felina, y especialmente de los leones.

Nuestro infeliz desterrado se apartó  
apresuradamente de aquel tumulto de  
borrascosas olas que se estrellaban con  
estrépito al pie del precipicio. Llegado á  
la altura tranquila de una montaña, es-  
cuchó atentamente y oyó al despuntar  
la aurora un ruido lejano muy conocido  
de él, el ruido de una gran ciudad que  
despierta, sonidos de campanas, redob-  
les de tambores y estrépito de ruedas  
de carros y carretas que se ponen en  
movimiento.

—La ciudad está allí, hacia aquel lado,  
se dijo, marchemos en direccion al rui-  
do; despues veremos.

Los campos ofrecen grandes recursos  
á los gatos errantes, viven de la caza,  
como los salvajes Makidas, y la caza abun-  
da; hay langostas, cigarras, ratas cam-  
pestres, ranas, una lista muy variada,  
en fin, como dicen los rótulos de las pe-  
queñas fondas de Paris.

El agua está á discrecion.

Al lado de estas ventajas hay tambien  
grandes inconvenientes, hay cazadores  
marseleses, que hallando solo la ausen-  
cia de la caza que buscan, se vengan  
en el primer gato que se presenta; hay  
campesinos que cuidan con celo de la se-  
guridad de sus conejos; hay perros que  
se creen obligados á ladrar á todas las  
diligencias y á todos los caballos que  
pasan por el camino y convierten en pe-  
ligrosos los sitios donde habitan; pero  
un gato viejo que sabe por donde anda,  
olfatea de lejos todos estos peligros y ca-  
mina á distancia de ellos con la seguri-  
dad infalible que da un excelente golpe  
de vista. Además el gato está dotado de  
una paciencia maravillosa, sabe pasar  
todo un día en un asilo reconocido como  
seguro, despues de emplear la vista y el  
olfato en un detenido exámen del terreno  
que pisa, sabe esperar la noche, sombria  
madre de la seguridad y sus ojos fosfo-

rescentes iluminando las tinieblas le con-  
ducen por senderos desconocidos á sus  
enemigos.

Atravesó, pues, nuestro pobre viajero  
sin obstáculos el campo, guiado siempre  
por el ruido de la poblacion, cada día  
mas perceptible. No era corta empresa  
sin duda llegar hasta los limites del fie-  
lato de puertas; pero lo era mucho ma-  
yor buscar una casa en una ciudad de  
ciento sesenta mil almas que solo se ha-  
bia atravesado una vez metido en un  
saco.

Marsella es una poblacion que se pa-  
rece bastante á Constantinopla en la  
abundancia de los perros sin dueño que  
recorren las calles. Todo marinero tiene  
un perro que le es sinceramente afecto;  
pero en el momento de la partida aban-  
dona á este amigo fiel en una posada, y  
el animal, privado de su amo, pasa su  
vida en buscarle por todos los barrios de  
Marsella. Por este mismo procedimiento  
se ha poblado Constantinopla de perros  
desde tiempo de Mahometo II.

Conocia nuestro gato esta playa erran-  
te porque durante diez años habia visto  
desde lo alto de las ventanas del museo  
desfilas todas las especies caninas, desde  
el mastin hasta el faldero; preciso era,  
pues, avanzar con meticolosa prudencia,  
tantear el terreno paso á paso, evitar la  
claridad del día, fiarse solo de las tinie-  
blas, tener los ojos fijos en las ventanas  
de los sótanos, vivir frugalmente, con-  
tentarse con poco como la rata de Hora-  
cio, *contentus parvo*, y por fin, cambiar de  
domicilio diariamente antes del alba pa-  
ra acercarse poco á poco á la casa, é ir  
ganando terreno hasta llegar al deseado  
término.

Ha llegado el momento de decir con  
qué contaba el gato viajero para conse-  
guir su objeto.

Un gran ruido, mezcla confusa de to-  
dos los ruidos, de todos los murmullos,  
de todos los clamores, le habia dado á  
conocer el punto del horizonte donde se  
encontraba la gran ciudad. Una vez en  
Marsella contaba con un ruido particu-  
lar y muy conocido que debia señalarle  
el barrio donde vivió por primera vez la  
luz del día; mientras no oyese este rui-  
do especial era necesario caminar siem-  
pre apartado de los perros, de los hom-  
bres, de los muchachos, de la luz del  
día.

El museo de la ciudad posee un reloj  
que tiene el privilegio de estar tocando  
siempre algo. Las horas solo, no le satis-

das se abren. ¿Quién las ha abierto?  
¿Habeis sido vos?—No.—¿Vos?—No. La  
jaula de mi cotorra se abrió, pues, por  
sí misma y el ave tomó al vuelo el gran  
camino del aire.

Cuando estas catástrofes domésticas  
suceden en Paris se mandan imprimir  
quinientos anuncios y se prometen cin-  
cuenta francos de recompensa. Pasan seis  
meses; la cotorra no parece; se ganan  
los cincuenta francos que sirven para  
pagar los anuncios. No está por consi-  
guiente todo perdido.

En Saint-Leu no se conoce este procedi-  
miento. Hay allí un niño que ejecuta  
únicamente un solo de tambor, y con  
1.º invoca á los transeúntes en la plaza  
del Ayuntamiento, en la de la Fuente y de-  
lante de la posada de la Cruz Blanca,  
anunciales allí el objeto perdido, promé-  
teles un hallazgo módico é indícales la  
casa donde se recompensará la honradez  
de la restitucion.

Recurri, pues, á este muchacho que  
desempeño su papel como hombre for-  
mal, é indicó el domicilio de la cotorra,  
calle del Castillo, núm. 32.

Pusiéronse á buscarla por todas par-  
tes.

Las razones que cada cual daba eran  
en la apariencia especiosas. En Paris,  
decían, el primer mozo de esquina en-  
cuentra una cotorra escapada; ésta no  
vé mas que casas, ni oye otra cosa que  
omnibus, y nada desea mas que dejarse  
cojer; pero en una aldea rodeada de bos-  
ques, de jardines y de fuentes, una co-  
torra encuentra su vida libre. No la vol-  
veremos á ver.

Nada es tan triste á la vista como una  
gran jaula que ha perdido su inquilino  
alado.

Reemplázase en ella con la imagina-  
cion el bello pájaro; vésele saltar sobre  
los palillos, arreglarse las plumas con el  
pico, desplegar todas sus gracias de án-  
gel, temblar de gozo á la vista de un  
terron de azúcar ofrecido por dos lin-  
dos dedos. La ausencia cubre de luto  
este pequeño Eden enrejado. Mirásele  
con los ojos arrasados en lágrimas y  
el mas leve canto aéreo se cree ser del  
hijo pródigo que vuela.

Durante quince días, el pregonero eje-  
cutó tres veces diarias sus solos de tam-  
bor, nadie acudia al llamamiento y pro-  
nunciaba su proclama en el desierto.

Oía decir á cada instante estas lamen-  
tables palabras: Preciso es vestirle luto.  
Felizmente la caza no estaba abierta.

Los cazadores no tienen compasion, so-  
bre todo los novicios; no distinguiendo-  
les de ordinario sus conocimientos en  
hornitología, al despuntar el día pueden  
confundir una cotorra con una perdiz y  
dispara sobre ella. Una sábia medida de  
policia habia dilatado hasta el quince de  
setiembre la apertura de la oaza: por es-  
ta parte nada temia hasta dentro de mes  
y medio.

Un día vi llegar una diputacion de ni-  
ños sudando á mares; el de mayor edad  
usó de la palabra, y dijo que habia visto  
la cotorra en el parque del castillo de  
Boissy.

Toda la diputacion afirmó el hecho, y  
se ofreció á guiarlos al parque.

—¿Está muy lejos? pregunté.

Un coro infantil respondió:

—Tres leguas.

A Saint-Leu no han llegado todavia  
los kilómetros. Hasta al alcaide se le  
llama el señor bailío. El camino de hier-  
ro dista mucho de Saint-Leu.

Pedi á los niños cinco minutos de re-  
flexion, que me fueron concedidos.

Trabajaba ya entonces en mi *Historia  
de Constantinopla*: estaba en el reinado de  
Murad ó Amurat IV (1633); aquella mis-  
ma mañana habia escrito la larga cam-  
paña de Asia, cuando este glorioso sul-  
tan salió de Soutari para ir á tomar á  
Bagdad en el mes de junio. Era Amurat  
jóven y bello, habitaba un palacio deli-  
cioso sobre el Bósforo; y pasaba por un  
dios entre los creyentes; en sus tesoros  
tenia encerradas todas las riquezas de  
las *Mil* y una noche, y llegó un día en  
que abandonó todo esto para atravesar  
ardientes desiertos, montes cubiertos de  
nieve, rios sin puentes, llanuras sin  
aguas, é ir á situar á Bagdad.

Avergonzome mi debilidad ante pare-  
cido ejemplo, y no teniendo nada de lo  
que tenia Amurat IV, puseme en cami-  
no en pleno medio día para situar á la  
cotorra en un parque mucho menos ale-  
jado que Bagdad.

Las enseñanzas de la historia son muy  
útiles en ciertas ocasiones.

Atravesamos una llanura muy seme-  
jante á aquella en que Luculo descubrió  
las cerezas. Caminaba al frente de los  
muchachos que merodeaban, segun cos-  
tumbre de ejércitos en ayunas y de estu-  
diantes en vacaciones.

Llegamos al parque de Boissy.

El jardinero, deseando alcanzar la mól-  
dica recompensa, me indicó el árbol don-  
de la cotorra se habia presentado todos



Los ocho distritos de Cuenca, reunidos, cinco diputados. Los seis de Gerona reunidos, siete. En Granada: la capital, dos; los seis distritos de Guadix, cuatro; y los seis de Motril otros cuatro; total de diputados, diez. Los nueve distritos de Guadalajara reunidos, cinco diputados. Los cuatro de San Sebastian, cuatro diputados. Los seis de Huelva reunidos, cuatro diputados. Los ocho distritos de Huesca, seis diputados. En Jaen: los seis distritos de Baeza, cuatro diputados, y los otros seis que comprende la capital, cuatro; total, ocho diputados. En Leon: los cuatro distritos de Astorga, cuatro diputados, y los seis que comprende la capital, otros cuatro; total, ocho diputados. Los ocho distritos de Lérida, siete diputados. Los nueve de Logroño, cuatro diputados. En Lugo: los seis distritos que comprende la capital, seis diputados, y los cinco de Mondoñedo cuatro; total diez diputados. Madrid: la capital siete y los cinco distritos de Alcalá reunidos, cuatro; total once diputados. Málaga: la capital dos, los cinco de Antequera cuatro y los siete de Ronda cuatro; total diez diputados. Murcia: la capital dos, Cartagena dos, Lorca uno y los cinco distritos de Mula reunidos, cuatro; total nueve diputados. Orense: los seis distritos de Guinzo de Linares, cuatro, y los cinco distritos que comprende la capital cuatro; total ocho diputados. Oviedo: los siete distritos que comprende la capital seis, y los ocho de Avilés otros seis; total doce diputados. Los siete distritos de Palencia cuatro diputados. Pontevedra: los cinco distritos que comprende la capital, cinco diputados, y los seis de Vigo otros cinco; total, diez diputados. Los ocho distritos de Salamanca, seis diputados. Los once de Santander, once diputados. Los cinco distritos de Segovia, tres diputados. Sevilla: la capital tres, los seis distritos de Carmona cuatro y los cinco de Moron otros cuatro; total, once diputados. Los cinco distritos de Soria, tres diputados. Los ocho de Tarragona, siete. Los diez de Teruel, cinco. Las once de Toledo, siete diputados. Valencia: la capital tres, los once distritos de Jativa siete y los siete de Liria cuatro; total, catorce diputados.

Los diez distritos de Valladolid, cinco diputados. Los cinco distritos de Bilbao, cuatro diputados. Los ocho distritos de Zamora, seis diputados. Y por último, Zaragoza: la capital dos y los once distritos de Alcañiz siete; total, nueve. El número de diputados que corresponde a la provincia de Navarra, según la nueva división de secciones que se ha hecho con arreglo al art. 116 de la ley, asciende a siete. El Eco de Cartagena dice que la junta de sanidad de aquella plaza ha mandado guardar las prescripciones legales a los buques procedentes de Valencia, en cuya ciudad se dijo que habían ocurrido algunos casos de colerina ó cólera esporádico. Dicen de Doairente: «Los aficionados a las corridas tauromáquicas se llevaron ayer un solemne chasco no pudiendo disfrutar de la que había de verificarse, según indicó a usted en mi anterior correspondencia, en atención a que los bichos, después de encerrados entre dos barreras a la entrada del pueblo, como se hace de costumbre, para conducirlos luego al circo, tuvieron la amabilidad de tomar las de Villadiego, saltando por una de ellas, y sin dar las buenas noches, se marcharon por el mismo camino y barranco por donde habían entrado. Todas las pesquisas y trabajos que los empresarios emplearon para volverles a conducir otra vez al mismo sitio fueron inútiles, y el público impaciente se quedó con las ganas de gozar de tan alegre diversion y aquellos con el sentimiento de perder el lucro que les había de reportar. Lo más sensible fué para los forasteros, que en bastante número habían acudido a presenciarla, volviéndose a sus pueblos sin poderla presenciar.» Se ha descubierto en Francia un complot que tenía por objeto falsificar billetes del Banco de Rusia. Dicese que ya se habían falsificado unos treinta millones de reales. Las últimas noticias de Haití dicen que las tropas del presidente Geffard continuaban frente a la ciudad de Cabo Haitiano. El gobierno revolucionario, cuyo frente se encuentra Salnave, domina en dicha ciudad. Ha acusado de moderantismo al gobierno actual, reemplazándolo por un comité de salud pública. Al saber este cambio, la mayor parte de las familias se han ausentado, refugiándose a bordo de los buques ó en las moradas de los cónsules de las diversas potencias. El cónsul general de los Estados Unidos en el Canadá ha publicado una co-

municacion contra el tratado de reciprocidad. En ella se dice que si los canadienses se vieran privados del comercio antes de dos años, el Canadá se anexionaría a los Estados Unidos. Asegúrase que las ideas expresadas por el cónsul general están conformes con las de altos personajes del gobierno federal. A consecuencia de frecuentes choques entre los habitantes blancos de Charleston y los negros, el general Birney ha publicado un bando obligando a los blancos a entregar todas sus armas, prohibiéndoles reunirse en las calles y salir de sus casas después de las ocho de la noche. El emperador Napoleón trabaja activamente en la continuación de la historia de Julio César, cuyas dificultades aumentan a proporción que adelanta en ella. En Plombières dedica muchas horas del día a este trabajo. No es cierto que el historiador italiano César Cantú haya ido a Roma para someter al Papa el proyecto de una sociedad católica. Esta noticia que dimos hace algunos días tomándola de periódicos extranjeros, la desmiente el mismo Cantú en una carta que ha escrito desde la provincia de Bergamo, donde se encuentra. La república de Bolivia parece adherirse a la causa del Paraguay, según las últimas noticias recibidas de América. Han ido representantes de Lopez a solicitar la simpatía moral de las repúblicas de Chile y otras, cuyo carácter de apoyo a la independencia americana es a veces, mas que bélico entusiasta. El general Mitre se decide a mandar el ejército de Buenos Aires, y hace grandes esfuerzos por interesar a Urquiza en la cuestión. Los brasileños que apoyan a Flores en Montevideo, tienen mucha fé en el triunfo de los ejércitos aliados en el Paraguay. Emigran muchos orientales del partido disidente de Flores, y se hallan muchos jóvenes distinguidos de Montevideo en París, Madrid y otros puntos de Europa, esperando la caída del dictador. El partido blanco se ha unido con ideas de conciliación para los colorados de buena fé, para constituir un solo partido oriental. Los mas amigos de Flores se separan de su comunión política, descontentos porque le consideran el móvil de la guerra, que ya ensangrienta otra vez las márgenes de la Plata. El Brasil, que está perfectamente constituido, a pesar de la buena organización militar de sus tropas, no puede impedir que estas cometan algunos excesos en el territorio oriental. Se quejan ellos a su vez de los desmanes de la tropa paraguaya en la provincia de Matto Grosso.

—La escuadrilla del Paraguay está servida en su mayor parte por tripulantes europeos y tiene muchos oficiales españoles. —El almirante es un excelente marino. —La prensa exaltada de Buenos Aires pide a todo trance la continuación de la guerra. —El general de las tropas del Paraguay tiene una táctica que alaban sus propios enemigos. Sus tropas se batían con denuedo. —La prensa mas templada del Brasil, pide que el gabinete se incline a un arreglo pacífico, para evitar ulteriores conflictos. El Brasil puede ser grande en sus buenas instituciones, sin necesidad de nuevo territorio, si bien declara que no lleva a defender a Flores ninguna idea de conquistista. —El pueblo oriental desea la paz, porque la necesita, y la promueve con lealtad; pero con sus propios recursos. Todos sienten que Mitre entre en esta lucha desesperada, que paralizará por mucho tiempo los adelantos morales y materiales de la América del Sur. Ayer se verificó con toda pompa en la iglesia de Santiago de Valladolid la bendición de las nuevas banderas del brillante regimiento de Africa. El acto fue presidido por el señor gobernador militar, estuvo sumamente concurrido, no sólo por la oficialidad de toda la guarnición y comisiones militares, sino también por gran número de señoras. Terminada la ceremonia religiosa, que autorizó el señor arzobispo de aquella diócesis, con asistencia del señor obispo de la Habana, salió el regimiento al Campo Grande, donde el señor coronel del mismo pronunció la arenga de ordenanza alusiva al acto, terminando con la descarga de honor por todo el regimiento. Con motivo de la real orden que ha expedido el ministro de la Guerra para que cesen los efectos de toda recomendación, profesión ó estímulo que por aquel ministerio se haya hecho en pró de cualquier publicación, dice nuestro colega El Valenciano lo siguiente: «Aplaudimos la medida del dignísimo presidente del Consejo de ministros. Actos como este patentizan de una manera elocuente la marcha que se propone seguir la actual situación. La unión liberal, no tan solo viene a devolver su vida a las instituciones representativas, sino a introducir en todas las esferas la mas completa moralidad. Esperamos le imiten sus demás compañeros de ministerio.» Algunos vecinos de la calle de la Palma alta nos ruegan llamemos la atención del señor teniente alcalde acerca de la pésima vecindad que hace una fábrica de bujías que hay en el núm. 8 de dicha

calle, con el pestilente olor que despiden la fabricación. La España rechaza hoy las frases mal aconsejadas que publicó La Regeneración sobre las provincias Vascongadas, y añade: «Y ya que hablamos de La Regeneración, rectificarémos también otra especie de mal género recogida en el mismo diario, que habia pasado inadvertida para nosotros hasta que ha tenido la caridad y nobleza de denunciarnos el mismo Contemporáneo. Es verdad que en el apostolado hubo un Judas, pero debe saber La Regeneración que el que vendió al desdichado Montes de Oca, no era alayés, ni siquiera vascongado. Por fin, otra equivocación del periódico religioso: consiste en atribuir al gobernador de Alava los grandes preparativos, que, según sus correspondientes, se hacen en aquel país para recibir dignamente a las reales personas, como si quisiera por este medio quitar el mérito de la espontaneidad a lo que allí se haga y dar un carácter oficial a lo que es eminentemente popular. Tampoco en esto han informado bien a nuestro colega. Allí quien hace los preparativos y se dispone a gastar su honrada pobreza en obsequio de S. M. es el país, representado por su celosa y activa diputación general, y por los ayuntamientos, empezando por el de la capital y acabando por la última aldea. San Juan.» Un cuadro de Correggio que se creía perdido acaba de ser encontrado en Fontainebleau y en adelante será una joya mas de las que contiene aquel palacio. En la India se espermentó un calor como no se tenia memoria. En el mar sobre todo llega a ser tan intolerable que muchos buques se han visto obligados a entrar en los puertos porque las tripulaciones no podían maniobrar. En el continente se asepejan de algunas tierras de regadío, todo está materialmente quemado por el sol y hay inmensos pantanos convertidos en desiertos. Esta es la principal causa de que el cólera esté haciendo numerosas víctimas en aquellos países, sobre todo entre la población indígena a la que no se le puede hacer adoptar ni aun las medidas higiénicas mas elementales. En Australia el calor también ha sido excesivo hasta el punto de que todos los ríos han estado secos; pero ahora por fortuna debe gozar del invierno. El director general de Correos ha tenido la amabilidad de enviarnos un ejemplar de la «Carta de correos y postas de las provincias Vascongadas», que acaba de ver la luz pública, y que está hecha con igual esmero que las ya publicadas de esta importante colección.

los días anteriores, mostrándome también sobre las yerbas del suelo los granos y migajas de pan desparramados por los muchachos que desempeñaban el papel de la Providencia; me enseñó hasta el lebrillo lleno de agua limpia, donde el ave fugitiva saciaba su sed después de la comida; todo lo vi, todo, excepto la cotorra. Acordéme de los versos que Orfeo dirige a Eurydice perdida, y los canté con música de Rossini; el eco, a quien nunca cuesta trabajo responder, fué el unico que contestó a mi voz a lo ancho del río, *Toto referebant flumine ripae.* El jardinero inclinó la cabeza diciéndome por despedida la eterna frase: —¡Ah! ¡si hubiérais venido ayer! No había ido ayer, y esta enfermedad de tardananza era incurable; fué preciso sin embargo dar una pequeña gratificación a los chicos que habían alimentado a la cotorra a su costa durante quince días. A mi vuelta, contesté con melancólico silencio a las preguntas que se me dirigieron. Quedó aprobado únicamente que el ave había seguido las floridas praderas regadas por el Sena y que llegaría al Havre si no la detenía algún cazador en el camino. Algun día después, Bernardo el conductor de omnibus de Franconville vino a anunciarme que había visto a la cotorra en Plessis a corta distancia de la estación. Mr. de Croix, tendero en Saint-Leu, confirmó la noticia. Esta fué para mí un rayo de luz; tomé el tono inspirado de un oráculo de Delfos, y dije: —Ahora os afirmo que antes de un mes la cotorra habrá vuelto a su hogar. Se me hicieron apuestas y yo las acepté con la legítima esperanza de ganar. Pasándome debajo de los árboles una tarde, se me preguntó si mantenía las apuestas. —Mas que nunca, contesté, y acepto cuantas nuevas quieran hacérseme. Se quiso conocer la causa de mi convencimiento inquebrantable y cediendo yo a este deseo comencé así: —Apoyo mi convicción en una historia muy curiosa a la que sirvió de teatro el museo de Marsella en 1842. Es un capítulo inédito de historia natural, tan iné-

dito por lo demás como lo es toda la historia natural... Trátase de un gato. Al oír esta palabra, fui interrumpido como diputado que habla desde la tribuna. Dijoseme a coro que se trataba de una cotorra y no de un gato. Calmé con gestos a los interruptores de ambos sexos, y roguéles en seguida que me escuchasen hasta el fin. Todos callaron, *continuere omnes*, y continué gravemente: —En 1842 vivía en casa del guardián del Museo de Marsella un gato muy viejo y muy melancólico; había perdido todas las costumbres de la pequeña raza felina; ni lustraba su piel con la pata, ni tomaba bonitas posiciones de esfinge, ni se interesaba en los festines de la cueva, ni se ponía a la ventana a ver pasar los perros; todo le era indiferente. Tenía aire de meditar un suicidio, y hace cuatro mil años en Memphis se hubiera velado por él; pero en la época que alcanzamos, estos animales han perdido su antigua consideración; se les acusa de devolver mal por mal, y se prefiere a ellos los perros, porque constatan con una caricia a un puntapié. Los gatos son víctimas de su lógica y de su justicia. Algunas personas dotadas todavía de sentido egipcio, rinden homenaje a sus nobles cualidades. A los ojos de ciertas gentes los gatos cometen la torpeza de hacerse viejos; desde el momento que dejan de ser jóvenes no se les considera como gatos; entonces se traman contra ellos tenebrosos complots, se les mira con aire amenazador, se les prodiga los insultos, y estos pobres animales buscan un rincón sombrío para arrastrar allí los últimos días de su vejez, dejando leer en sus ojos medio cerrados y en las arrugas de su frente, todo cuanto piensan de la ingratitude de los hombres y los caprichos de los niños. A consecuencia de un complot habido en el Museo, se determinó que el gato del establecimiento, culpable de vejez, fuese metido en un saco y confiado a un campesino amigo de los perros, el cual se encargaría gratuitamente de precipitarlo desde lo alto del salto de Maróc al mar. El salto de Maróc es una roca cortada a pico que se encuentra en el camino de la aldea de Rove, a tres leguas de Marsella. Existe acerca de este precipicio una leyenda que os contaría de buen grado,

pero si nos detenemos ahora en otro episodio no encontraremos la cotorra al llegar al desenlace. El campesino llevó a término sin remordimientos esta ejecución. Al llegar su hora suprema, el gato encontró toda la energía de su juventud; empleó contra el esbirro los restos de sus uñas y de sus dientes; pero tenía que habérselas con un agricultor de epidermis bronceada, que no abandonó su presa, y la precipitó desde lo alto de la montaña, guardando el saco por espíritu de economía. Esta mala acción se había cometido en un museo lleno de religiosas egipcias, y sobre todo de momias de gatos, cuya domesticidad ascendía al tiempo de los Faraones. Un año, mejor dicho, catorce meses después, el guardián del museo entraba a media noche, y oyó en la escalera un maullido agudo é intermitente que le causó bastante emoción. Cumpliendo con su deber de inspeccionarlo todo, dirigió su mirada al dintel de una ventana interior, y vió en la postura más supplicante al gato del salto de Maróc. La hora de la media noche le hizo creer en la aparición de un fantasma; cobarde como todos los guardianes, estaba a punto de caer de rodillas y pedir perdón, cuando un resto de sentimiento viril le detuvo; encenó mas digno abrir aceleradamente la puerta de su cuarto, encerrarse en él y protegerse allí con multiplicados signos de cruz. Mal pasó la noche; durmió poco y soñó que el museo estaba sitiado por momias lúgubres, conducidas por Champollion. Al día siguiente, a la hora en que los fantasmas desaparecen ante el sol, vióse el gato negligentemente tendido sobre una estera, delante de la puerta del museo egipcio. Operóse inmediatamente una reacción en su favor, se le abrieron todas las puertas, se le colmó de cuidados; tratósele, en fin, como perro ó gato jóven. Únicamente de cuando en cuando se oía esta exclamación de sorpresa: —¿Cómo diablos ha venido? Debe ser brujo. El mas admirado de todos fué el campesino verdugo; retrocedió tres pasos, cruzó las manos sobre la cabeza y ejecutó en seguida la famosa pontomima de Talma en *Marius* al precipitar a los galos de lo alto del Capitolio.

Los gatos no volvieron a sus casas; se les había precipitado bien. Asegurado completamente acerca de su porvenir, el viejo gato se rejuvenecía a ojos vistos y de ello daba pruebas con sus saltos y carreras infantiles. Estos seres a quienes llamamos animales porque no tenemos que nos contesten, tienen elevada a su último grado la conciencia del bien y del mal y así toman aire y fisonomía distinto según su estado y fortuna. El gato desgraciado se olvida, se resigna, se descuida y adopta las maneras de un filósofo estoico, que hace un perpetuo monólogo sobre las vicisitudes de la vida; pero si brilla para él un rayo de esperanza, sacude su indolencia, busca el sol, se pavonea sobre las paredes, endereza sus orejas, se sienta orgullosamente delante del público y se rehabilita a sus propios ojos arrancando de su piel con el peine de su pata todas las señales de la antigua miseria. Esto hacia el gato del salto de Maróc, quien estaba desconsolado, pues el cuidado especial en la limpieza y tocado le habían puesto como nuevo. En aquella época tenía yo una habitación en el museo de Marsella y esta historia pasó a mi vista. Hice cuantos esfuerzos pude de imaginación para esquivarme la vuelta del gato después de catorce meses de ausencia, y del asunto hablé diferentes veces con el director del Museo de Historia natural, mi amigo Bartolomé La Pommeraye, hombre de ingenio, aunque muy sabio. Juntos fuimos un día en peregrinación al salto de Maróc y desde aquella altura, viendo a Marsella tan alejada, tan rodeada de colinas, tan oculta entre las desigualdades del terreno y las olas del mar, mejos que nunca comprendimos a qué medios apelaría el gato para volver a su casa. Encuentro placer en perseguir encarnizadamente una idea como en buscar un *jaque-mate* ó un *trick* imposible en el *whist*. La casualidad de una sucesión de pensamientos me puso cierto día en camino de descubrirla, y exclamé como el ilustre geométrico: «He encontrado el problema.» Los gatos, como las aves, tienen en el sentido del oído una delicadeza de percepción de que nuestra sorda oreja humana no puede hacernos formar idea. Ahora bien, el gato del Museo, mal precipitado desde el salto de Maróc, pudo agarrarse y trepar por entre las plantas y piedras se-



BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 31.

Table with 3 columns: Efect. publicos, Ult. pr., and Ult. pr. containing various market data.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

- Campos Eliseos.—A las 9 de la noche. Gran concierto vocal e instrumental. Primera parte. 1.º Obertura del Domini negro, (Auber).

TERCERA EDICION.

El gobierno, firme en su propósito de dejar que se emita con toda libertad la voluntad electoral, no tomará parte alguna ni permitirá que sus agentes la tomen en la próxima lucha electoral para la constitución del nuevo Congreso; pero el partido de donde procede el gobierno, haciendo uso de la libertad concedida a todos los ciudadanos, se constituirá en comité en Madrid y en las provincias para dirigir la opinión y utilizar en pro de las suyas los esfuerzos de todos sus correligionarios políticos.

Anoche llegaron a Madrid los ministros de Gracia y Justicia y de Hacienda, para concurrir al Consejo citado para hoy que se ha creído indispensable en los momentos en que unos ministros quedan en Madrid y otros marchan con S. M. la Reina.

Ha salido o va a salir inmediatamente de Madrid el diputado general por Alava Sr. Egaña, para tener el honor de recibir a S. M. en Miranda, en unión de los diputados generales de las tres provincias vascoas.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30. Se confirma la noticia de que en el ministerio de la Guerra se activan los trabajos para que las tropas que cumplen su servicio dentro de un año puedan volver en el seno de sus familias.

Liverpool, 30. A la fecha de las últimas comunicaciones, el «Great Eastern» había sumergido ya el cable eléctrico en una distancia de 200 millas.

Marsella, 30. En el segundo escrutinio que ha tenido lugar ayer y hoy, han triunfado en las elecciones municipales los candidatos de la oposición.

Por el ministerio de la Guerra acaban de adoptarse dos resoluciones de la más alta importancia y que revelan la decisión con que el general O'Donnell camina por la senda de las economías y de las reformas. Por una real orden comunicada anteaer a la dirección general de administración militar, se suprimen todas las gratificaciones que se han pagado hasta ahora por el ramo de Guerra, y por otra de la misma fecha se suprime el pago de raciones de pienso a todos los que no sean jefes de división ó de provincia. Esto producirá una economía de algunos millones.

Se ha encargado de la subsecretaría de la presidencia del Consejo, durante la ausencia del subsecretario Sr. She y Saavedra, el Sr. D. Emilio Santos, director de Estadística.

Nuestro particular amigo el brigadier de la Guardia civil D. José Fernández de Thera, ha sido nombrado comandante militar de la Seo de Urgel.

Hombres importantes del partido moderado niegan resucitadamente que sea cierta la noticia que se hace circular de que el partido moderado se retraerá en la próxima lucha electoral.

El presidente del Consejo, duque de Tetuan, se hallará de vuelta en Madrid,

después de acompañar a S. M. a Zarauz, para el 8 de agosto próximo.

Dícese que Sarfel Bajá, embajador del sultán en París, acreditado igualmente cerca de la reina de España, debe próximamente presentar sus credenciales en Madrid.

Se ha dicho por los opositores que el Banco había negado fondos al gobierno para satisfacer las obligaciones de julio. Es falso. El Banco no ha negado nada al gobierno ni ha tenido que negarlo porque no se le ha pedido. El gobierno tiene en cuenta corriente en el Banco mas fondos de los que puede necesitar en algun tiempo.

El Sr. Ulloa, nuestro ministro en Florencia, saldrá para París dentro de breves días. La presentación de sus credenciales al rey Víctor Manuel, seguirá a la presentación que haga de las suyas el señor marqués de Tagliacarne a S. M. la Reina.

Anoche llegó a Madrid de vuelta de la Granja, a donde ha ido a despedir a sus majestades, el gobernador civil señor duque de Sesto, que anteaer tuvo la honra de comer con nuestros soberanos.

En San Sebastian se notaba el jueves una actividad extraordinaria para dejar terminados los preparativos y los festejos con que la noble capital de Guipúzcoa quiere obsequiar a sus reyes. La alegría se vea retratada en los semblantes de los guipuzcoanos, que anhelan saludar a S. M. para rendirle la espresion de su respeto y de su amor.

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Vigo, 31. A las siete y media de la mañana de hoy ha entrado en este puerto el vapor-correo procedente de la Habana.

Algunos personajes del partido moderado trabajan por que se reorganice su partido, aprovechando para dar fuerza y poder a la reorganización los elementos monárquicos puros que hoy se muestran tan en pugna con el gobierno.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Lisboa, 30. Esta tarde a las seis S. M. el Rey, en persona, ha abierto las Cámaras. No ha ocurrido nada de particular.

Se ha cumplido lo que nosotros anunciamos; que se publicaría la nueva ley electoral y que a ella no acompañaría ninguna nueva circular del gobierno. Nos basta consignar el hecho en defensa de nuestra veracidad.

Un partidario de las ideas del libre-cambio nos ha hecho observar que, desestancado el tabaco en Portugal desde 1.º de enero de 1865, ha producido en renta al Tesoro, en los cuatro primeros meses, mas que producía en un año anteriormente.

Rectificando lo que digimos ayer respecto de estudios de Seminario, advertiremos, que por real decreto de 29 de setiembre del año 1865 se declaró incorporables para efectos civiles los hechos hasta entonces en aquellos establecimientos, y por real orden de 24 de junio de 1868 se prorogó el plazo para pedir la incorporación de los correspondientes a dicho periodo hasta 31 de agosto siguiente, pasado cuyo término no se daría curso a las solicitudes que con tal objeto se presentasen. Desde entonces no se incorporan los citados estudios mas que para seguir la carrera eclesiástica, y para ello han de acreditar los alumnos haberlos cursado con matrícula y examen.

La grande y verdadera importancia que tiene en el partido progresista el marqués de los Castillejos dá pábulo a que los hombres políticos se echen a discutir sobre si el general Prim es partidario ó no del retraimiento. Pero con referencia a amigos íntimos suyos podemos decir que el general Prim no ha manifestado todavía a nadie cuales son sus opiniones, y que si bien defenderá con ardor las que tiene ante el comité general, soldado de un partido cuya fuerza estriba solamente en la unidad, acatará y cumplirá en último resultado lo que resuelva la mayoría de sus amigos políticos.

Ayer ha salido para su destino el general Laviña, capitán general del distrito militar de Galicia.

Anuncia el International de Londres que el Papa ha aplazado el consistorio que debía celebrarse uno de estos días hasta conocer las nuevas proposiciones que espera de Florencia.

Segun nos dicen de la Granja S. M. el Rey se halla completamente restablecido y deseoso de emprender su viaje a las provincias Vascoas.

Segun informes que recibimos, el nuevo empresario del teatro Real está poniendo en juego todos sus esfuerzos para inaugurar la próxima temporada con la representación de La Africana. Esta ópera, de gran espectáculo, se pondrá en escena con un lujo inausitado, superior al desplegado en París y Londres.

Nos dice uno de nuestros corresponsales de la Granja:

«SAN ILDEFONSO, 30. Ayer fué recibido por S. M. el señor Ulloa, nombrado recientemente ministro plenipotenciario en Italia. Antes de mar-

char a Florencia ha querido despedirse de nuestra augusta soberana, ofreciéndole sus respetos y dándole gracias por el importante cargo que se le ha confiado.

A las cinco y media han regresado a Madrid los señores Alonso Martínez y Calderon Collantes, ministros de Hacienda y Gracia y Justicia. Mañana celebrarán Consejo, cosa que no es de extrañar, si se atiende al tiempo que van a permanecer separados.

En este Consejo no es de creer se traten ni acuerden medidas de alta política, sino detalles, que si bien son importantes, no pueden considerarse capitales para los partidos ni para los gobiernos. De todos modos, en la conferencia de los ministros se hablará mas de la caestion de conducta, que de la de principios, pues estos los lleva a la práctica en sus proyectos y determinaciones como sostuvo diariamente en la oposición.

Estos días han visitado el real sitio algunas autoridades y altos funcionarios, con objeto de despedir a SS. MM. antes de su viaje a las provincias.

Una vez realizado el viaje de la real familia, volverán a la corte las secciones de los respectivos ministerios y los empleados a ellas afectos, señores Aldama, Santa María, Magariños, Ballesteros, Fernandez y Gonzalez (D. Modesto), Remon y otros que no recuerdo en este momento.

El señor ministro de Gracia y Justicia, acompañado del oficial Sr. Arteche y dos auxiliares, irá directamente a Arévalo, para desde allí acompañar a SS. MM.

Se dice que el ministro de Hacienda volverá al sitio para despedirse de nuestros reyes. Si es cierta esta noticia, tendrá que regresar mañana, porque el martes, y hora de las once, es el día designado para el viaje de la corte.

Un vascoasgado de mucho talento y que por su posición debe conocer los sentimientos ó intenciones de los pueblos vascoasgados, nos dice, contestando al recuerdo hecho por algun periódico de que en aquel país estuvo el foco principal de la guerra contra los derechos de doña Isabel II las elocuentes líneas siguientes:

«Las provincias vascoasgadas ó la parte mayor de sus habitantes pelearon contra doña Isabel II cuando no la habían reconocido y jurado como tal; pero después que la reconocieron y juraron le han sido leales y lo serán como la que mas. Es una calumnia la de La Regeneración, de que el gobierno haya intentado comprar en las provincias Vascoasgadas quien victoree a la Reina. Aquí se tiene por bajo al tamborilero porque vende el aliento que emplea en el silbo. Figúrese usted la cara que pondrían estos altivos y nobles montañeses si alguien tratase de comprarles el aliento, aunque fuese para victorear a su querida reina y señora.

La victorearán, sí, con entusiasmo desde el Ebro al Vidasoa, y desde el Zadorra al Ibaizabal, pero será de balde y por el único consejo de su leal corazón.»

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lisboa, 30. El rey ha abierto hoy las Cámaras. Ha asistido a este acto el infante don Sebastian.

Valencia (Irlanda), 30. Se ha reparado ya el accidente que ocurrió en el cable submarino. Se hacen por el perfectamente las comunicaciones telegráficas.

Ancona, (sin fecha.) Del 29 al 30 han sido atacados 56 individuos del cólera, de los cuales han muerto 26.

Los naturales y originarios de las provincias Vascoasgadas han celebrado hoy en su iglesia y con la solemnidad acostumbrada, la fiesta de su paisano y patrono San Ignacio de Loyola. El penitenciaro de dicha iglesia, Sr. Herrero Traña, ha hecho el panegirico del santo guipuzcoano; y el estrado de los señores congregantes ha estado presidido por el general de artillería D. Francisco de Elorza.

Asegura la Italia, periódico semi-oficial, que las cartas que acreditan como representante de Italia en Madrid al marqués de Tagliacarne, fueron firmadas el 26 por la mañana.

Hoy a las doce del día se ha reunido el Consejo de ministros en el ministerio de la Guerra.

Anoche se verificó, como habíamos anunciado, el ensayo del nuevo alumbrado de gas que trata de generalizar en España el baron A. Baillet. Asistieron a este acto varios periodistas que examinaron con prolija minuciosidad el sencillo procedimiento que se emplea para la obtención del gas, y todos quedaron convencidos de que el nuevo sistema ofrece considerables ventajas a que hoy se emplea. Vean nuestros lectores si lo son las que vamos a enumerar. En primer lugar, se obtiene el gas dentro de la misma lámpara en que se emplea, sin variar el líquido productor mas que cada quince días; no hay peligro de inflamación del gas ni de que se vierta el líquido, aunque se caiga la lámpara. Produce una luz blanca, intensa, y que no dá humo ni mal olor; un mechero de intensidad lumínica, equivalente a ocho ó diez bujías ordinarias, y que dura de siete a ocho horas diarias, costará poco mas de un real, y las lámparas costarán de 60 a 120 rs. Comprándose, por lo tanto, muy bien que pudiésemos producir el gas en las casas y aun en las mismas lámparas, desaparece la necesidad de las cañerías, por mas que estas sean útiles para servir

a los grandes establecimientos y al alumbrado público. Los ensayos verificados anoche hicieron comprender perfectamente a los que los presenciaron la grandísima diferencia que existe entre el gas que hoy se consume en Madrid, y el que se obtiene por el nuevo procedimiento.

El señor baron obsequió a los concurrentes con una abundante y esquisita comida, haciendo los honores en compañía de su amable señora con una amabilidad superior a todo elogio. A la hora del champagne se cruzaron muchos brindis distinguiéndose por la belleza de sus formas y brillantez de sus ideas los del anfitrión y del popular escritor D. Manuel del Palacio.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Lisboa, 31. S. M. la reina de Portugal ha dado a luz con toda felicidad, a las dos de la madrugada de hoy, un príncipe. La reina y el príncipe siguen muy bien.

El gobierno ha satisfecho al Banco de España 150 millones, recogiendo la correspondiente garantía, y ha hecho con el Banco un contrato por el cual este se obliga a traer en un breve plazo a Madrid cien millones en barras de oro, lo que indudablemente contribuirá a mejorar por completo la situación de la plaza.

El Consejo de ministros ha durado hoy desde las doce hasta las tres y media de la tarde. En él se ha tratado de algunos asuntos puramente administrativos.

Hace pocos días un trabajador de la línea férrea de Martorell que iba huyendo de un terrible aguacero que descargaba, cayó en el tajo del puente que se está construyendo sobre el Nova, muriendo de resultas del golpe a las dos horas.

Ha regresado a Madrid y se ocupa de redactar el informe consiguiente la comisión de ingenieros que pasó por orden superior a verificar el estudio del paso del Ebro en el ferro-carril de Valencia a Tarragona.

Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que estaban dadas las órdenes para que el director de beneficencia se encargase del despacho de la dirección de Sanidad, no sabemos si por ausencia del señor marqués de Santa Cruz de Aguirre, ó porque se lleve a efecto la refundición de ambas direcciones, como han anunciado algunos periódicos amigos del gobierno. Nosotros no sabemos nada de positivo.

Hoy han circulado rumores referentes a un pequeño alboroto en el pueblo de Buendía de la Sierra. No sabemos si esto habrá sido el origen de los rumores que se han hechp circular sobre aparición de partidas reaccionarias hacia Guenea, hecho de que creemos no haya noticia alguna oficial.

Segun la orden de la plaza, el servicio para el día 1.º de agosto es como sigue: Parada; 2.º de ingenieros. Constitución, Asturias y Figueras.—Jefe de día: Señor coronel del Isabel Segunda D. José Brandis.—Visita de hospital: Arapiles, quinto capitán.—El general gobernador, Cervino.

Un periódico de oposición, Los Tiempos, hace algunos días que gratuitamente dió cabida en sus columnas a un suelto en que se hablaba de conferencias tenidas entre el duque de Sesto y la superiora del convento de San Pascual de Aranjuez; esta noticia, comentándola ó desmintiéndola, se ha copiado por otros periódicos, y aunque LA CORRESPONDENCIA ha desmentido antes de ahora semejantes conferencias, hoy, que la noticia se va abultando y comentando debemos manifestar que es inexacto, podemos asegurarlo de la manera mas afirmativa, que el gobernador de Madrid haya celebrado ninguna conferencia con dicha religiosa. El señor duque de Sesto, solo ha estado ausente de Madrid dos días, tiempo indispensable para ir a la Granja a despedirse de sus majestades.

Hemos tenido el gusto de ver en nuestra redacción completamente bueno, al sujeto que el viernes último, segun recordarán nuestros lectores, se dijo equivocadamente que había muerto asfixiado en un pozo de aguas inmundas situado en la calle de Martín de Vargas, barrio de las Peñuelas de esta corte. Este sujeto, que se llama Anastasio Lorenzo Nobles, efectivamente fué estraido del pozo casi cadáver, y esta circunstancia hizo que su muerte se diera como segura por todos los vecinos del barrio de las Peñuelas y aun por su misma familia; pero tuvo la suerte de ser trasladado a la casa de Socorro de la plazuela del Progreso, donde los dignísimos é inteligentes profesores de guardia han logrado después de infinitos remedios, salvar la vida a este jornalero.

Hacemos esta rectificación con el mayor gusto, tanto porque así nos lo ruega el interesado, como por nuestra propia cuenta.

Anoche a las diez fué herido de mucha gravedad en el pecho un sageto llamado Juan Gandía. La ocurrencia tuvo lugar en el tejat llamado de los Cuarenta, situado en la carretera de Francia, y el agresor fué preso por la Guardia civil y entregado al juzgado respectivo. El herido después que fué curado en la Casa de socorro de la calle de Fuencarral, fué

conducido al Hospital de la Princesa, donde continúa bastante grave. La cuestión parece que tuvo su origen porque el perro del agresor ladraba demasiado, y el herido teniendo miedo de ser mordido por el perro, dijo al dueño del animal que si no le sujetaba lo mataría de un palo.

De ayer a hoy han ocurrido en Madrid varias riñas, de las que han resultado heridos de bastante gravedad cuatro ó cinco sujetos. Los agresores fueron conducidos a la cárcel, los heridos se encuentran la mayor parte en el hospital, y la autoridad tiene noticia de estos sucesos.

Hoy a las cinco y media de la mañana ha sido conducido al hospital militar un sujeto llamado Manuel García, soldado del primer regimiento de ingenieros, el cual se asestó un fuerte golpe en el costado izquierdo del pecho con una navaja de grandes dimensiones, causando una herida de bastante consideración. La ocurrencia tuvo lugar en la plazuela de las Comendadoras, en su misma casa y delante de su propia mujer. Se ignoran las causas que pudieran obligar a este infeliz soldado a atentar contra su existencia.

Cartas que hemos recibido hoy de París aumentan nuestras dudas sobre que al cabo se verifique la anunciada entrevista de los emperadores franceses con la Reina de España.

Por otra parte, sabemos de un modo positivo que no hay en Madrid noticia oficial alguna ni extraoficial, de origen respetable, que dé seguridades sobre la realización de esta entrevista. Nuestros lectores recordarán que siempre que hemos hablado de la entrevista, hemos asegurado que no había datos oficiales para tenerla por segura.

Esta tarde a las cuatro y cuarto han salido para San Ildefonso los señores ministros de Hacienda y Marina, que van a despedirse de S. M. A las nueve de la mañana saldrán los ministros de la Guerra, Fomento y Gracia y Justicia que se reunirán a las cuatro de la tarde con la corte en Arevalo.

Ha sido nombrado subgobernador de la Gran Canaria D. Camilo Benítez de Lugo, alcalde mayor que ha sido de Jaruco.

D. Ramon Mazon y Valcarcel, secretario de primera clase, cesante y subgobernador que fué de Elche, ha sido nombrado secretario en comision del gobierno de Zaragoza.

Al fin parece decidido que SS. MM salgan de la Granja a las siete de la mañana.

En la tarde del día primero de agosto y en todo el día dos se gana plenísimo jubileo en la capilla del Obispo. Los que la visiten con este objeto recibirán una Instrucción sobre el jubileo de la Porciuncula y modo de ganarlo, concedido a las iglesias del orden seráfico. En la referida capilla habrá el día dos, a las seis de la tarde, rosario cantado y sermon sobre las indulgencias que predicará el capellan mayor de la misma.

La junta municipal de beneficencia del segundo distrito ha costado este año los baños a noventa enfermos pobres de las parroquias que le corresponden. De estos baños, 47 son de mar, otro a Pantirosa, otro a Arnedillo y los restantes a diferentes baños minerales. Grandes son los servicios que las Casas de socorro prestan, y así se explica la constante protección que les dispensan muchas personas contribuyendo con sus donativos y limosnas a aumentar los recursos de unos establecimientos tan útiles.

La provisión de auxiliares de estadística de las provincias se ha hecho declarando cesantes a cuantos desde octubre acá entraron sin el debido examen: repóniéndose a todos los antiguos que habían sido separados, confirmando a los pocos que habían quedado en sus puestos y cubriendo las vacantes que quedaban con los oficiales terceros que habían sido suprimidos. No recordamos haber visto en España una medida de tal naturaleza y por ello felicitamos al duque de Tetuan.

Ha sido repuesto en su destino de interventor de los derechos de consumos de Granada nuestro amigo D. Rafael del Val. Aplaudimos la separación de que ha sido objeto el Sr. Val, máxime cuando en este empleado concurren circunstancias especiales de honrosa inteligencia y providad que le hacen acreedor a la consideración de todos sus amigos.

La Africana, que se trata de poner en escena en el régio coliseo en la temporada próxima, no ha sido representada aun sino en París y Londres.

Nuestro teatro Real será, pues, la tercera escena lírica, en que se ejecutará la obra póstuma de Meyerbeer, estrenada el año pasado. Los dilettanti agradecerán al Sr. Caballero este celo, por hacerles conocer tal joya musical.

La importancia de La Africana se elevó en el mundo artístico al rango de gran acontecimiento.

Durante cinco años no se habló en los periódicos filarmónicos sino de la aparición de esta obra. Para sus ensayos se nombró una comision directiva, presidida por el eminente profesor Fetis.

Cuando llegó el momento de su ejecución, el emperador Napoleón retrasó cinco días su viaje a Argelia, para asistir a la primera representación.



Anúnciase una entrevista de los soberanos de Austria, Baviera, Sajonia y Prusia en Salsburgo.

Hoy, según anticipadamente habíamos indicado, se anuncia la vacante de ocho plazas ó becas de gracia en el colegio de San Bartolomé y Santiago del instituto de Granada y dos de la misma clase en el de San Juan Bautista del instituto de Jerez de la Frontera, las cuales se han de proveer en huérfanos y pobres hijos de buenos servidores del Estado.

A pesar del temporal tan vario y anómalo para la estación que se ha experimentado en Madrid, durante la última semana, las pocas enfermedades que hay no han variado de carácter. Así es que no se observan mas que intermitentes de toda especie de tipos, calenturas gástricas y reumáticas, dolores nerviosos irritaciones mas ó menos ligeras, infartos gastro-intestinales, cólicos, diarreas, alguno que otro catarro de la mucosa neumo-gástrica y varios casos de anginas, de pleuritis y de congestiones al cerebro é higado.—La mortandad ha sido escasa.

El Sr. Claret se encuentra ya en Vich, hospedado en la casa misión fundada por él mismo en 1849.

La junta provincial de sanidad, en su deseo de precaver á Málaga de toda clase de enfermedades, además de las medidas que ha adoptado y continuará adoptando con las precauciones de puntos invadidos por el cólera, ha resuelto también velar por la mejor higiene pública, y al efecto ha nombrado comisiones de su seno encargadas de visitar algunos establecimientos públicos para inspeccionar su estado. Es muy digna de elogio esta conducta.

Leemos en un colega barcelonés: «Ha causado verdadero disgusto entre las personas de esta capital que tienen relaciones en las islas Baleares la disposición de la junta de sanidad de aquellas islas declarando sujetas á observación las precedencias del litoral desde Alicante á esta capital. Llamamos la atención del gobierno sobre este abuso de autoridad que tantos intereses perjudica y que siembra una falsa alarma entre aquellos sencillos isleños, haciéndose creer en un peligro que no existe. El puerto de Barcelona es puerto limpio, de consiguiente, la junta de sanidad de las Baleares ningún derecho tiene para imponer observación alguna á los buques que de él procedan.»

Un francés, testigo ocular de las corridas de toros habidas en Mont-de-Marsan hace de ellas la siguiente reseña. «La cuadrilla española estaba completa, con sus ricos trajes, dos espadas de fama, picadores, banderilleros y feroces toros, traídos con gran coste de las primeras ganaderías de España y que no han desmentido la reputación de su raza, nada faltaba allí; en una palabra, ni aun el sol, que aquellos días nos regalaba sus ardores mas andaluces.

La salida del primer toro fué la señal de la marcha de algunas señoras francesas, que de antemano estaban dispuestas á padecer de los nervios. El primer día, que fué el domingo, la corrida estuvo brillante; pero el martes sobre todo, el espectáculo fué delicioso. En los dos días han muerto 13 toros, quedando 16 infelices caballos sobre el redondel. Los espadas Mendivil y Manuel Perez han mantenido su justorenombre, mientras que un joven banderillero de 19 años, de aspecto dulce y simpático, ha matado su primer toro el domingo y otros dos el martes. Que siga así el joven Sanchez y llegará á ser un espada notable.

Cualquiera se hubiese creído en España al verse en el circo. Tan solo faltaba una cosa, el verdadero público español con sus aplausos, sus insultos, su alegría y su cólera. En Mont-de-Marsan todo el mundo se sentía entusiasmado y hablaba español. El español no era en verdad muy correcto, pero el entusiasmo era real. Todos los días hubo un lleno completo y no quedó por vender uno de los 4,000 asientos de la plaza.

Presidió las corridas M. Latapie, que es el gran organizador de las fiestas. El es quien ha ido á España á elegir los toros, y ha probado que lo entiende. El martes uno de los toros más bravos acababa de matar cuatro caballos, que quedaron tendidos en la arena; el toro, furioso, se arrojó enseguida sobre uno de ellos, y de esta suerte se puso á mirar al público con aire orgulloso, dando resoplidos y desdénando las capas de los toreros. El espectáculo era raro y sublime; el público entusiasmado se volvió entonces hacia el presidente M. Latapie, prorumpiendo en gritos y aclamaciones.

Ha llegado á Santander el mariscal de campo Sr. Quesada, director general de administración militar, que pasa á Santoña.

Los expedicionarios guipuzcoanos que fueron á visitar á los santanderinos, se han suscrito y entregado en el acto seis mil reales para la estatua de Velarde.

Según un periódico de Santander, vuelve á agitarse con probabilidad de buen resultado el expediente de concesión de un ferro-carril de aquella capital á la playa del Sardinero, habiéndose mandado ya proceder á la práctica de las diligencias que tienen que preceder á la concesión definitiva, esto es, lo que constituye el expediente de previa declaración de utilidad pública, en conformidad á la legislación vigente.

Con motivo del real decreto de 13 del actual, por el que se ponen á cargo del ministerio de Fomento los trabajos meteorológicos que en los observatorios provinciales ejecutan los profesores de los establecimientos públicos de enseñanza, se ha dispuesto de real orden que los jefes de dicho observatorio remitirán en adelante las observaciones que efectúan al director del real Observatorio astronómico y meteorológico de Madrid, en los mismos términos que antes las enviaban á la junta general de estadística. El director del real Observatorio astronómico y meteorológico de Madrid se hará cargo con las debidas formalidades del material científico de repuesto y de los documentos que constituyen el archivo de observaciones que la junta de estadística posea.

Ayer pasaron á cumplimentar al capitán general de Castilla la Vieja, toda la oficialidad de aquella guarnición.

El Monitor prusiano desmiente terminantemente que la reina de Prusia deba venir á Biarritz, invitada por el emperador Napoleón.

Restablecido de su penosa enfermedad el obispo de Córdoba, se propone dar principio en 1.º de setiembre la santa pastoral visita, debiendo recorrer todas las parroquias de los arciprestazgos de Pozoblanco, Viso, Hinojosa y Fuenteovejuna.

El reverendo obispo de Astorga se halla en Verín tomando las aguas minerales que le han recomendado los facultativos.

Se ha concedido un coadjutor á la iglesia parroquial de Salas altas, en la diócesis de Barbastro.

Leemos en la Guía del clero: La situación de los religiosos desterrados de Polonia es cada día mas aflictiva: por amor á la humanidad nos dicen que personas caritativas piensan promover en su favor una suscripción.»

El oficial del gobierno de Segovia, don José Torres y Torres, ha sido nombrado para el de Madrid.

Ha sido nombrado subinspector de vigilancia de Guadalajara D. Ramon Perez Peinado.

Han ingresado en el Cuerpo de ingenieros de montes, por haber terminado los ejercicios de fin de carrera, los aspirantes primeros D. Adolfo Parada y Barreto, D. José Baranda Calatrava, D. Sebastian Vidal y Soer, D. Andrés Llauro de Fábregas, D. Benito de Angel y Ramon, D. Victoriano Montés y Perez, don Juan Fernandez Ledon, D. Faustino Bellido y Bona, D. Isidro Castroviejo Navajas, D. Juan José Carraseo y Morote y D. Andrés Andreu Calvet.

Es objeto constante de grandes preocupaciones en Alemania el Consejo de ministros tenido por el rey de Prusia en Ratisbona. Aunque nada se sabe de fijo sobre las disposiciones que en él se han tomado, los periódicos que pasan por mejor iniciados en la política de Mr. de Bismark aseguran que en él se han convenido las medidas necesarias para restablecer en los ducados el orden legal bajo todos conceptos. Sabido es lo que el gobierno prusiano entiende por restablecer el orden, y no sería extraño que obligase á abandonar los ducados al duque de Augustemburgo, que pretende reinar en ellos.

Debiendo proveerse por oposición las capellanías vacantes en los cuerpos de infantería del ejército, dotadas con 600 reales mensuales y las demás obviaciones del ministerio parroquial, por el señor vicario general castrense se cita y llama á concurso en Madrid, para que los que quisieren optar á las referidas capellanías, presenten por sí ó por sus procuradores, en la secretaría de la Patriarcal, una instancia solicitando su admisión, acompañando el indispensable permiso de su prelado y demás documentos que se exigen para el caso. El plazo espira en 1.º de setiembre próximo.

El obispo de Tarazona ha remitido al nuncio de Su Santidad 14,000 reales con destino al dinero de San Pedro, producto de la suscripción abierta con este objeto en la secretaría de cámara de S. E.

Nos escriben de Alicante que la temporada de baños de mar promete ser muy animada: todos los días llega á aquella capital un gran número de personas huyendo de los calores insufribles de la corte y deseando respirar las frescas brisas del Mediterráneo y aprovechar sus tranquilas aguas. En la playa del Postiguet se han edificado en el mismo mar once establecimientos de baños que ofrecen todas las comodidades que se pueden desear y que tienen la ventaja inmensa de estar á algunos pasos solamente de la ciudad y de sus principales fondas. En los paseos las músicas de la guarnición y del ayuntamiento tocan alternativamente para amenizar las noches. Las funciones teatrales y las corridas de toros han contribuido á aumentar esta animación y las excursiones á la magnífica huerta de Alicante, á la ciudad de las palmeras Elche, que son facilísimas este verano á consecuencia de varios servicios de diligencias que se han establecido hace poco. Todo esto, unido á los precios módicos y á la facilidad del viaje desde Madrid, aumenta de día en día la afluencia de banistas.

No ha sido la señora marquesa de las Palmas la que ha fallecido en Valencia, sino una hija de dicha señora, que fué ya enferma de Madrid.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 1.º—San Pedro Advincula.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.—En la parroquia de San Justo dará hoy principio la novena que anualmente se consagra á la esclarecida taumaturga de nuestro siglo, Santa Filomena: á las diez se hará función en obsequio del sagrado corazón de Jesús, y predicará D. Juan Abdon. Por la tarde comenzarán los ejercicios á las seis, y dirá el sermón D. Basilio Sanchez Grande.—Visitando desde hoy á vísperas hasta mañana puesto el sol cualquier iglesia de la Orden de San Francisco, puede ganarse el jubileo de la Porciúncula. También se gana jubileo plenísimo visitando la capilla del Obispo.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Almudena en Santa Maria, la de la Blanca en San Sebastian, ó la del Consuelo en San Luis.

ANUNCIOS.

SOMBREROS Y GORRAS PARA VIAJE, con gran rebaja en los precios; calle de Felipe III, núm. 7, y Jacometrezo, 19, tienda.—1

EN LA NOCHE DEL DOMINGO 30 se ha perdido un manto de crespon liso, encarnado, desde la calle de Cedaceos y la de Alcalá, hasta la puerta del mismo nombre. Al que lo entregue en la calle de Atocha, núm. 78, entresuelo, se le darán mas señas y el hallazgo.

†  
EL SEÑOR  
DON NICOLÁS ESPINA Y CONTRERAS, facultativo de número del hospital de la Princesa, ha fallecido á las siete de la mañana del día 31 de julio de 1865.

Doña Candelaria Vilchez, viuda; hijos, madre, hermanos, tíos y demás parientes y amigos del expresado difunto (Q. E. P. D.), suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente y conducción del cadáver, que mañana 1.º de agosto á las nueve ha de tener lugar en la parroquia de San Ildefonso, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.  
Se replica el coche.

VENTA DE UNA POSESION DE utilidad y recreo en Galicia, á media legua de la ciudad de Tuy; confina con el rio Miño, ó sea Portugal, y es á propósito para establecer almacenes, ya para embarque, ó para el ferro-carril; por la proximidad á dos estaciones: tiene casa, viñas y arbolado; tasada en 81,144 rs. vn., y el producto anual es sobre 7,140 rs. vn. Se admite proposiciones para el pago á plazos. Para mas detalles acudir á D. José del Pozo y Arenas, Pez, 11, duplicado, de ocho á diez por la mañana, y de cuatro á seis por la tarde.—3

ESCUELA PREPARATORIA PARA todas las carreras.—Nuevos cursos de francés, inglés y teneduría de libros. Corredera Baja, núm. 18, principal izquierda.—1

COMPRA DE SELLOS POR QUINCE dias.—En el kiosko esquina de la calle de la Montera, Puerta del Sol, se toman algunas clases de certificados de los años 1850 á 1854, y tambien los del interior de Madrid de los mismos años, y los de Filipinas á precios convencionales.—1

SE CEDE UN GABINETE INTERIOR para una persona sola, en punto céntrico. Kiosko esquina de la calle de la Montera Puerta del Sol informarán.—1

CUARTOS DESALQUILADOS, CASAS de huéspedes, sirvientes.—Agencia, calle de las Tres Cruces, 8, entresuelo derecha.—1

SIRVIENTES.—LA PRIMERA Agencia de España, establecida en la calle de los Negros, recuerda al público que la favorece con su confianza, que continúa sus operaciones cada vez mas satisfactorias.—1

CASA DE HUÉSPEDES.—SE RECIBEN á 8 rs. calle del Pez, núm. 2, cuarto tercero, derecha.—1

GUIA DEL BANISTA EN ESPAÑA para 1865, por D. Manuel Torrijos.—Forma un tomo de bolsillo en el que encuentra el banista cuanto necesita saber respecto á baños, viaje, hospedaje, comidas, habitaciones, precio de todo, etc. Se vende á 10 rs. en las principales librerías y en casa del autor, Rubio, 4, Madrid.—1

MAQUINAS DE DOBLE efecto.—Con privilegio del 10 de mayo de este año.—Ultimo invento para la fabricación de toda clase de jabones, cocidos á las tres horas de invertir el aceite, y perfectamente duro tan luego como se enfria. En cualquier clima y estación se obtendrá de una arroba de aceite 44 á 46 libras de jabon blanco, ó de pinta, espumoso y suave, sin causticidad ni eflorescencia. Hay máquinas desde 300 rs., y con todos sus accesorios desde 700 rs.

Hemos consignado en el Banco de España una cantidad suficiente para responder á los adquirentes del éxito de este sistema, y á mayor abundamiento se deposita el valor del aparato hasta quedar bien instruido el comprador.

Los que tengan aparatos abandonados de otros sistemas y las fábricas antiguas, fácilmente podrán aplicar el nuestro sin gasto ninguno, y resarcir en poco tiempo sus pérdidas, dándoles las garantías que gusten antes de dar dinero.

Pedir muestras y prospectos, en Madrid, á los Sres. Batlle Hernandez Cuesta de Santo Domingo, núm. 12, entresuelo.—1

BOTIQUINES DE BOLSILLO PARA viajes, caza, etc.—Único depósito, farmacia del Dr. Chicote, calle Ancha de San Bernardo, 41, Madrid.

SILLAS-CORREOS.

LINEA DE LEON A OVIEDO.

Desde el día 1.º de julio del presente año se verificará el servicio de la correspondencia pública y viajeros, en dicha línea, con carruajes de dos cuerpos, contruidos nuevamente para el efecto, cuya elegancia, comodidades y seguridad nada dejarán que desear á los señores viajeros. El servicio se ejecutará precisamente cumpliendo el itinerario fijado por la dirección de Correos para la conducción de la correspondencia pública; de forma que los señores viajeros que deseen continuar sus expediciones á los puntos de la provincia de Oviedo, podrán verificarlo en los carruajes que de este punto hacen sus salidas, despues de la llegada del correo de Madrid, asi como igualmente los vieneses de provincia llegarán á Oviedo antes de la salida del correo, y en Leon empalmarán con el ferro-carril precisamente cuando la correspondencia pública.

Los billetes para Oviedo se espenden en Madrid en la administración de D. Julian Moreno, calle de Alcalá, núm. 28, donde se hallarán de manifiesto las tarifas de precios de asientos y encargos.

SE HACE LIQUIDACION, CALLE del Desengaño, núm. 14, tienda de modas, y se cede el local.—2

POR TENERSE QUE AUSENTAR su dueño, se vende un solar total ó parcialmente, situado en uno de los mejores puntos de la Montaña del Principe Pio, (barrio de Argüelles) sin desmonte, de 28,000 pies, y al precio infimo de 6 rs. libres. Darán razon, plazuela del Angel, núm. 15, cuarto tercero.—2

UN FRANCÉS QUE HA SIDO AYO en Paris desea viajar á Francia con una familia española.—Calle del Baño, 13, segundo.—1

CARRION, DENTISTA.—PERFECCION y equidad en las operaciones de la boca y dentadura. Plazuela de la Leña, núm. 4.—1

MR. LEON, CIRUJANO pedicular de la real cámara. En dos minutos sin cortar! Estraccion de CALLOS, UÑEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—1

**FALDAS Y CAPAS PARA BAUTIZAR.**  
HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES,  
Y ENVOLTURAS PARA RECIENTOS NACIDOS, ETC., ETC.  
SE VENDEN CON UNA TERCERA PARTE DE REBAJA.  
**CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.**

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA.  
100.000.000 rs. de capital.  
**CARLOS CAMELL Y COMPAÑIA**  
SHEFFIELD (INGLATERRA).  
Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demas útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc.  
AGENTE EN MADRID,  
**DON ALEJANDRO GUILLARD.**  
CALLE MAYOR, 34.  
CASA DE COMISION Y TRANSITO.

**BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.**  
Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario.  
Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario.  
Secretario: D. José de Córdoba, propietario.  
Director general: D. Federico de Saldó y Baidés, propietario.  
Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario.  
Capital ingresado: rs. vn. 29.712.889/94.  
Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio: 74 céntos. por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año.  
Dirección general: calle de San Agustín, núm. 4.

**LA BIENHECHORA.**  
Gran caja universal y Monte de prevision.  
Madrid, Montera, 20, pral.  
Habiendo construido esta sociedad tres casas de nueva planta de utilidad y recreo en la ciudad de Reus, en uno de sus sitios mas concurridos y próximo al ferro-carril, compuestas de planta baja con jardin, parque, balsa y agua, piso principal, cámara y azotea, con 14 piezas cada una, se venden juntas ó separadas en 77,500 rs. cada una, la quinta parte al contado y el resto en 10 años á partes iguales.  
Se darán mas pormenores y se manifestarán los planos en esta direccion y en todas las sucursales de provincia y partidos judiciales.—El director general, BLASER.

**EL MEDICO CIRUJANO CATALAN** D. Joaquin Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

**SE ARRIENDAN EN SUBASTA** Sestrjudicial, que tendrá lugar en esta corte el domingo 27 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la casa calle de las Fuentes, núm. 10, cuarto segundo de la derecha, las dos fábricas herrerías tituladas de Los Chorros y de Uñasitas, en la provincia de Cuenca, partido de Huéllamo, con todas sus adyacencias, como son los molinos y batan nombrados de La Chorrera y de Juan Romero; otro molino colindante á la primera de dichas fábricas; la casa-venta, parideras, colmenar, pajares, tierras de labor y pastos, etc., etc.  
El pliego de condiciones estará de manifiesto en la citada casa de la calle de las Fuentes, todos los dias de doce á dos de la tarde.  
Madrid, 29 de julio de 1865.—3

**EL COLEGIO «FRANCES-ITALIANO-español»** cuyo director enseña personalmente y rápidamente dichos idiomas y otras asignaturas sin ningún gasto de libros, hállase establecido calle de Jardines, 8, 2.º.—Dá tambien lecciones particulares y á domicilio.

**PARA UNA POSESION PROXIMA** á esta corte se desea hallar un sacerdote que ejerza allí su ministerio y se ocupe al mismo tiempo de estar al cuidado de la finca.  
Darán razon en la Cava-Baja, núm. 36, entresuelo de la derecha, todos los dias de 5 á 6 de la tarde.—2

**LAS CAJITAS DE VIAJE, CON** todos los objetos de escritorio, se dan á 10 rs., y mas superior 15. Resmas de 250 cartas y 200 sobres, 20 y 24.—Calle del Olivo, 14.—3

**GRAN SURTIDO DE PAPEL Y** sobres, plumas, porta-plumas y artículos de escritorio. Almacén de papel, fábrica de sobres de Roda, Olivo, número 14, tienda.—3

**FONDA DE BARCELONA.—SE HA** trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

**QUE OCASION PERDEIS SI NO LO** comprais!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laere, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡Todo 16 rs.! Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.